



Los cuatro candidatos que aspiran a la alcaldía de Pichilemu

Roberto Córdova (Independiente Fuera de Pacto)

El candidato independiente aspira retornar al municipio de Pichilemu, ya que el año 2009 fue elegido alcalde y nuevamente reelegido en 2012 y 2016, desempeñando el cargo hasta 2021. Indicó que su vida ha estado entrelazada con la comunidad siempre. Sus raíces y relaciones en la comuna aduce que son el motor que lo impulsa a seguir trabajando por el bienestar de la gente, siempre con la visión de un Pichilemu que avanza con fuerza hacia el futuro, sin perder su esencia. Busca fortalecer a esta comuna en todas sus dimensiones, desde el desarrollo humano hasta la mejora de los espacios públicos. Tiene la firme convicción de que las personas deben ser la prioridad en todas las decisiones municipales. Su compromiso es poner siempre a los habitantes de Pichilemu en el centro de la gestión, escuchando sus necesidades y trabajando para brindarles soluciones reales y efectivas.

ALGUNAS PROPUESTAS

"Nuestro proyecto está basado en poner a las personas al centro de cada decisión, con un municipio cercano y transformador. Seguridad para la comuna: Vamos a profesionalizar y capacitar al equipo de Seguridad Ciudadana, dotándolo de mejor equipamiento para enfrentar la criminalidad y asegurarnos de que todo el territorio esté cu-



bierto. En Educación e Inclusión potenciaremos la educación pública comunal inclusiva de calidad con la comunidad, participación de padres, apoderados y/o adultos responsables. Salud y bienestar, construiremos una nueva infraestructura para las prestaciones del Departamento de Salud Municipal y para la comunidad de Cardonal de Panilonco. Salud mental integral será un eje de nuestra gestión y el acceso a la atención médica que necesitamos para vivir una vida plena y feliz. Más espacios para niñas y niños Daremos prioridad a la primera infancia y adquiriremos nuevos terrenos para construir más jardines infantiles. Redes de apoyo para nuestros adultos mayores Promoveremos la participación activa y saludable, fortaleciendo las redes de apoyo y la interacción social. Consolidaremos Pichilemu como el principal destino turístico sostenible de campo y mar en Chile, promoviendo y respetando los ecosistemas, el patrimonio, las culturas y las dinámicas socioproductivas de las comunidades que lo habitan. Protección del borde costero, pondremos en marcha una oficina dedicada al cuidado de nuestra costa y a fortalecer la relación con las personas dedicadas a la recolección de orilla y la pesca artesanal".

Cristian Pozo: Contigo Chile Mejor (Partido Socialista)

El kinesiólogo de profesión aspira a la reelección de la alcaldía del balneario. Previo a ello ha dedicado toda su carrera profesional a la atención primaria de salud, por lo que indica que cuenta con una amplia experiencia en este ámbito, cuyo hito más importante son los 12 años que se desempeñó como Jefe del Departamento de Salud de la Municipalidad de Pichilemu, comuna que considera su hogar. Adujo que ha trabajado desde la transversalidad, con un municipio abierto a la comuna, con desarrollo social, oportunidades para las personas, generando acciones concretas que beneficien a personas que requieren ser incorporadas a las acciones sociales y una mayor atención "Hemos generado esa línea y es una de las principales que podemos tener, esa mirada integradora social inclusiva sin distinción. Vamos a desarrollar distintas acciones enfocadas al área patrimonial cultural y medioambiental que ha sido el sello nuestro".

ALGUNAS PROPUESTAS

"Uno de los puntos importantes es seguir avanzando en construcción de infraestructura deportiva, ya que tenemos distintas disciplinas pero poca infraestructura, y eso genera un panorama muy complejo. Hay un plan para que los deportistas puedan desarrollar sus acciones. También posicionar Pichilemu desde su nombre con una mirada medioambientalista dentro de la región de O'Higgins, hacer un ecoturismo sustentable y sostenible e incorporar actividades que sean de medicina alternativa para que la gente que viene a Pichilemu tenga un concepto de sanación.



Queremos cambiar el concepto del turismo pichilemino más enfocado en las personas. Entre las problemáticas que existen, una de las más importante es el manejo de los residuos sólidos domiciliarios, la basura es un problema, ya que la proliferación de infraestructuras de casas en sectores donde se han tenido que ir regularizando, nos ha generado una cantidad de basura importante lo que ha sido un problema que tenemos que abordarlo de la mejor forma posible. Lo otro son las conectividades viales, donde hay poca pavimentación es algo que tenemos que ir abordando y, la falta de alcantarillado, que esperamos poder desarrollar a la brevedad para iniciar grandes obras que serán un poco complejas, pero que van a traer un beneficio a la comuna y a los visitantes. Es algo necesario para dar una solución sanitaria para todos los habitantes de la comuna".



Jorge Urzúa García (Independiente Fuera de Pacto)

El candidato de 47 años, periodista y técnico agrícola, se declara totalmente independiente, asegurando ser la mejor opción a la alcaldía. Indicó que no milita y no militará en ningún partido político, respaldado solamente por el público y que no le debe rendir cuentas a nadie.

ALGUNAS PROPUESTAS

Asegura que se le debe buscar un propósito a Pichilemu, ya que hace años no cuenta con ello, considerando que necesitan convertirse en uno de los principales turísticos de Chile, colocando a Pichilemu en el mapa del turismo en este lado del continente. "Esto por medio del surf, mejorar servicios, mejorar la educación, la salud, conectividad, todo bajo un modelo llamado innovación colaborativa, el que va teniendo redes entre las organizaciones sociales de manera tal que cada una conviva entre sí bajo el mismo propósito, que es convertir a Pichilemu en una gran ciudad turística de aquí a 30 años. En Pichilemu también hay algunas problemáticas, la principal a nuestro juicio es la de educación, ya que en la etapa preescolar uno de cada dos niños no tiene jardín infantil. Nadie se preocupó de construir jardines infantiles para la alta



demanda. También cerca de 300 niños se están quedando fuera del sistema, debido a que no tienen infraestructura para la educación. La segunda problemática es que después de pandemia pasamos de tener 15 mil a 25 mil habitantes, por lo que los servicios básicos están presentando problemas. También el tema de la seguridad es complejo y cada día se dificulta más, debido a que contamos con una baja dotación de carabineros para la alta cantidad de gente que está llegando a Pichilemu. Esto nos presenta una alta cantidad de delitos de connotación social. También el tema ambiental, al no haber alcantarillado se nos presenta un grave problema de medio ambiente. Pichilemu no cuenta con un alcantarillado y la gran mayoría de las viviendas posee fosas y el agua escurre a través de las napas subterráneas. Está contaminando los humedales y algunos ríos, principalmente en la zona urbana de Pichilemu. Por último la conectividad, no puede ser exista gente que cruce en bote en el estero Nilahue, que llueva y se corte la electricidad o, que al más mínimo viento se corten las conexiones de internet, nos vamos a preocupar para que la conectividad, medio ambiente, infraestructura crítica y la seguridad sean pilares fundamentales".

Tobías Acuña: Independiente (UDI)

El candidato ha indicado que el aumento explosivo de la población ha generado grandes desafíos en términos de seguridad servicios básicos, medioambiente, educación y salud. Eso impacta la calidad de vida de quienes viven en la comuna, así como de quienes la visitan afectando el turismo que es el motor de la economía. "Llevamos años de presencia permanente en cada rincón de la comuna, trabajando de la mano de la organizaciones sociales y sus dirigentes, con proyectos concretos que han buscado solucionar problemáticas reales. Es este trabajo el que nos ha dado las herramientas necesarias para enfrentar estos desafíos con nuevas ideas, experiencia en el sector público, profesionalismo y energía".

ALGUNAS PROPUESTAS

Seguridad: "Las cifras de delincuencia durante los últimos meses han roto todos los parámetros históricos de nuestra comuna y debemos tomar acción. Durante tres años trabajé en el Ministerio del Interior como jefe de Gabinete de la Delegación Presidencial Provincial, de la mano del Ejército, Carabineros y la Policía de Investigaciones. La ley es clara, corresponde a la municipalidad el apoyo y el fomento de medidas de prevención en materia de seguridad ciudadana y colaborar en su implementación. Vamos a convertir el municipio en el principal aliado de las instituciones de carabineros y PDI mediante: reunión semanal de seguridad con el fin de revisar las estadísticas y así reducir la cifra negra de incidentes que no se denuncian. Lector inteligente de patentes en los accesos norte y sur de en la comuna y Avenida Cahuil, Costanera, Santa Teresita y Comercio. Este mecanismo da aviso al detectar patentes que estén con encargo por robo. Adquisición de motos eléctricas para vigilancia, disminuyendo la cantidad de funcionarios dentro de los vehículos de seguridad y multiplicando la cobertura en el territorio municipal".

Salud: "Vamos a percapitarnos mediante un levantamiento de la totalidad de inscritos validados por Fonasa, en las zonas dependientes de las postas rurales. Este levantamiento nos permitirá proyectar los pasos a seguir en cada uno de los sectores rurales, ya sea fortalecimiento de las postas, postulación a dispositivos más complejos de salud o robustecer las estaciones médicas rurales favoreciendo así también las sedes de las juntas de vecinos respectivas. Programa de tratamiento paliativo del dolor con acupuntura con presencia en las estaciones médico rurales. Aumentar la periodicidad de los operativos médicos".

Turismo: "Vamos a implementar una metodología de inversión turística que evalúe número de visitantes, tasa de ocupación hotelera, ingresos turísticos, gasto promedio por turista, permanencia media, índice de satisfacción del turista, índice de estacionalidad PIB local y, evolución del ticket promedio. Construiremos la marca Pichilemu, mediante concurso se postularán los trabajos dando prioridad a las propuestas de profesionales locales. Se utilizará como referencia el trabajo de marketing que se hizo con la marca de Perú, que es un caso de éxito a nivel mundial".

